



ANTIBES-JUAN-LES-PINS

**Un marché gratuit
aux Semboules** » 4

**Bastia était sous
tension malgré
une manifestation
sans incidents** » 10

Le premier vide-grenier gratuit aux Semboules

Inspiré par Pierre Rabhi et l'exemple argentin, le président du Cadis organise aujourd'hui une "Gratiferia". Un marché où tout, absolument tout, est offert !

Des idées, c'est bien connu, Manuel Babault en a cinq à la minute. Et le président du Cadis (!) n'hésite pas, si nécessaire, à recycler celles des autres. Le 6 février dernier, il a assisté à la conférence donnée par Pierre Rabhi au Palais des congrès : il en est sorti avec l'envie d'organiser un vide-grenier gratuit aux Semboules. Aussitôt pensé, aussitôt mis en œuvre : la première *Gratiferia* d'Antibes se déroule aujourd'hui de 10 heures à 16 heures, place des Lavandes.

Comment va s'articuler cette manifestation ?

Très simplement. Nous avons installé des bandes de tissu coloré sur la place des Lavandes. Les personnes qui souhaitent offrir des objets qui les encombrant s'installent, débloquent... et les visiteurs prennent ce qu'ils veulent. C'est tout. Il n'y a pas d'inscription, rien à payer. À la fin de la *Gratiferia*, chacun récupère ce qui n'a pas trouvé preneur.

Quel genre d'objet ?

Peu importe : des jouets, des cafetières, des vêtements... La seule contrainte, c'est que tout soit en bon état et que les engins



« Les personnes qui souhaitent offrir des objets qui les encombrant s'installent, débloquent... et les visiteurs prennent ce qu'ils veulent, explique Manuel Babault. Il n'y a pas d'inscription, rien à payer. »

(Photo Jean-Sébastien Gino-Antomarchi)

électriques fonctionnent. On pourra s'en assurer sur place. Nous avons aussi demandé à une équipe du *Repair Café* d'Antibes Croix-Rouge de tenir un stand. Si vous avez des appareils en panne, vous pourrez les faire réparer gratuitement.

La *Gratiferia* est un concept argentin. Quelle est l'inspiration de Pierre Rabhi dans tout cela ?

Il a évoqué cette expérience lors de sa conférence à Juan-les-Pins. Il a aussi raconté l'histoire du colibri.

L'histoire du colibri ?

Oui. Lors d'un incendie, tous les animaux effrayés regardent la forêt brûler. Le colibri, lui, plonge dans le lac, met un peu d'eau dans son bec et va cracher sur les flammes. Les autres lui disent que son geste est inutile. Il répond : « *J'ai fait ma part.* » C'est la philosophie qui sous-tend ce marché et, plus largement, l'ensemble de nos actions : s'efforcer, à notre niveau, de faire bouger les choses.

**PROPOS RECUEILLIS PAR L.P.
lpaoli@nicematin.fr**

1. Cadis : Comité d'animation et de défense des intérêts des Semboules.

■ Renseignements : 06.13.15.47.44.